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Одна из таких историй случилась 
в Боровском районе. Но она не 
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Работа над бюджетом Боровского рай-
она выходит на финишную прямую. 

Параллельно с этим с получаемыми до-
ходами и грядущими расходами опреде-
ляются и в поселениях.

Свой вердикт после результатов пу-
бличных слушаний вынесли народные 
избранники самого богатого муниципа-
литета —  СП «Ворсино».

Как всегда, суммы, над которы-
ми здесь раздумывают парламен-
тарии, для других сельских поселе-
ний выглядят астрономическими. Но 
с  другой стороны даже ворсинцам 
в 2023 году не удастся избежать не-
большого дефицита. По итогу, про-
гнозируемый доход составит 148 мил-
лионов руб лей, а расходная часть —  
153 миллиона.

ФИНАНСЫ

В ВОРСИНО УТВЕРДИЛИ ПРОЕКТ В ВОРСИНО УТВЕРДИЛИ ПРОЕКТ 
БЮДЖЕТА ПОСЕЛЕНИЯБЮДЖЕТА ПОСЕЛЕНИЯ

Балабаново оказался в числе 29 побе-
дителей из 250 участников Всероссий-

ского конкурса «Города для детей‑2022».

Сегодня главе города Ирине Никифо-
ренко вручили награду за победу в но-
минации «Мы вместе» за активную по-

мощь муниципалитета детям и семьям 
с детьми Донецкой и Луганской Народ-
ных Республик, Херсонской и Запорож-
ской областей.

Отдельной благодарностью Совета Фе-
дерации РФ за большой вклад в реализа-
цию государственной политики в сфере 
защиты семьи и детей отмечен глава ад-
министрации Балабанова Сергей Галкин.

— Проводимая в городе работа власти, 
социальных структур в реализации госу-
дарственной политики в сфере защиты 
семьи и детей заслужила благодарность 
председателя Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской Федера-
ции Валентины Матвиенко.

Благодарим всех причастных к нашей 
общей победе. Это педагоги социально- 
реабилитационного центра «Ориентир», 
сотрудники администрации, муниципаль-
ных и образовательных учреждений, руко-
водители местных предприятий, неравно-
душные жители нашего города.

Выражаем признательность организа-
торам за отличную идею конкурса и при-
зываем коллег стать его участниками уже 
в следующем году, —  прокомментировал 
Сергей Галкин.

В четверг, 15‑го декабря, состоялось за-
седание районного Собрания, на кото-

ром народным избранникам необходимо 
было принять бюджет во втором чтении.

Непосредственно самой сессии пред-
шествовало собрание профильного ко-
митета, где парламентарии обсудили по-
правки к существующему плану.

Их было всего две, и  по итогу они 
были утверждены единогласно. На про-
грамму благоустройства направили до-
полнительно 750 тысяч руб лей, а также 
больше средств выделят спортивному 
направлению.

В остальном же цифры, озвученные при 
первом чтении, остались без изменений. 
Общий уровень доходов района соста-
вит 2 миллиарда 648 миллионов руб лей, 
а расходы —  2 миллиарда 739 миллионов. 
А дефицит составит 91 миллион.

ЭКОНОМИКА

БЕЗОПАСНОСТЬ

ПРИЗНАНИЕ

СЕРГЕЙ ГАЛКИН  СЕРГЕЙ ГАЛКИН  
ПОЛУЧИЛ БЛАГОДАРНОСТЬ ПОЛУЧИЛ БЛАГОДАРНОСТЬ 
СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ РФСОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ РФ

ДЕПУТАТЫ РАЙОННОГО ДЕПУТАТЫ РАЙОННОГО 
СОБРАНИЯ УТВЕРДИЛИ СОБРАНИЯ УТВЕРДИЛИ 
БЮДЖЕТ НА 2023 ГОДБЮДЖЕТ НА 2023 ГОД

На боровской площад-
ке ОЭЗ «Калуга» кон-

дитерская фабрика «Вку-
спром» ведет строитель-
ство завода. Уже залит 
фундамент и сделан склад. 
Начался монтаж очистных 
сооружений и насосных 
станций. В ближайшее 
время подключат элек-
троснабжение. Поставка 
металлокаркаса и начало 
его монтажа ожидается до 
конца года.

Планируется, что к кон-
цу 2023-го завод запустит 
производство твердых ка-
рамельных конфет. Объем 
инвестиций в проект соста-
вил почти 395 млн. руб лей. 
Появится порядка 50 новых 
рабочих мест.

16 декабря в Бала-
банове на автомо-

бильной дороге в районе 
перехода к поликлинике 
начал работать светофор. 
В тестовом режиме он бу-
дет регулировать движе-
ние в течение недели под 
наблюдением ГИБДД.

Н е о б х о д и м о с т ь 
в   ус т ан ов к е  т ак о -
го светового сигнала 
возникла после строи-
тельства автомобиль-
ной дороги на гага-
ринском поле, на ко-
тором помимо объекта 
здравоохранения на-

ходятся новые детский 
сад и  школа на 1100 
учеников.

За неделю админи-
страция надеется при-
учить жителей поль-
зоваться именно этим 
переходом, чтобы обе-
зопасить пешеходов.

В ОЭЗ «КАЛУГА»  В ОЭЗ «КАЛУГА»  
СТРОЯТ НОВЫЙ ЗАВОДСТРОЯТ НОВЫЙ ЗАВОД

СВЕТОФОР У ШКОЛЫ  СВЕТОФОР У ШКОЛЫ  
БУДУТ ТЕСТИРОВАТЬ НЕДЕЛЮБУДУТ ТЕСТИРОВАТЬ НЕДЕЛЮ

ДЕНЬГИ
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ТРЕВОЖНЫЕ СИГНАЛЫ
Последние две зимы наглядно по-

казали, что пощады коммунальным 
службам определенно ждать не сто-
ит. Снега навалило много, убирать его 
успевали не везде, и подобная закалка 
должна была сказаться на готовности 
дорожников принять бой и в этом году.

Самой проблемной точкой, по опы-
ту прошлых снегопадов, стал район-
ный центр. Но в прошлом году у это-
го было вполне логичное объяснение: 
на контракт по уборке не нашлось же-
лающих. Поэтому, пока шел повтор-
ный аукцион, временно за очистку 
улиц отвечала организация «Строй- 
Белан». Очевидно, что силы одной 
управляющей компании —  это не ре-
сурсы специализированной органи-
зации, поэтому в начале были слож-
ности, проблемы и жалобы. Зато по-
том УК быстро втянулась в работу, 
и период ее замещения стал самым 
спокойным для Боровска.

Но этом году ситуация иная. Город 
встретил сезон, заключив контракт 
с подрядчиком, первые снегопады он 
отработал не с нареканиями, но в це-
лом без критичных просчетов. Одна-
ко все это перечеркнула одна ночь, 
после которой в Боровске случил-
ся самый настоящий транспортный 
коллапс.

Но не будем забегать вперед, ведь 
если посмотреть на события послед-
них недель, то «тревожные звоночки» 
можно заметить во многих случаях.

Первой «ласточкой» стало высту-
пление директора первой боровской 
школы Сергея КУПРАНОВА на комис-
сии по БДД. Сергей Васильевич по-
жаловался: автобусы, везущие уче-
ников, с большим трудом забирают-
ся в горку, и просил открыть для их 
проезда дополнительную улицу. В от-
вет на это сотрудники ГИБДД замети-
ли, что городу просто надо лучше чи-
стить проезжую часть, и тогда таких 
проблем не возникнет.

Были ли после этого приняты 
 какие-то меры —  история умалчи-
вает. Но судя по тому, что в минув-
шие выходные на подъеме по улице 
Коммунистической намертво встря-
ли две фуры —  ответ напрашивает-
ся сам собой. Причем, как отмечают 
жители, уехать один из большегрузов 
смог только к 12 часам дня. То есть на 
протяжении ночи и утра машина пе-
рекрывала одну из полос движения.

Ну и, наконец, в понедельник, на 
еженедельной планерке, глава ад-
министрации района Николай КА-
ЛИНИЧЕВ обратился к  коллегам 
с предупреждением:

— Впереди нас ожидает переход 
через ноль, а  значит, вся снежная 
каша и вода превратятся в обледене-
лые дороги и тротуары. А после это-
го, предупреждают синоптики, будет 
сильный снегопад. Поэтому нужно 
уже сейчас провести все необходи-
мые работы, в том числе, отсыпку пе-
скосоляной смесью. Особенно остро 
эта проблема стоит в Боровске.

В Боровске  почему-то недостаточ-
но серьезно отнеслись к такому пред-
упреждению. И вылилось это в хаос.

ТОЧКА КИПЕНИЯ
Если  кто-то 14-го декабря за-

шел в соцсети раньше, чем выглянул 
в окно, то ему могло бы показаться, 
что наступил апокалипсис. Все па-
блики были буквально переполнены 
гневными комментариями, и почти 
все они были посвящены именно Бо-
ровску. Это не значит, что в осталь-
ных поселениях уборка не вызвала 
совсем никаких нареканий —  были 
жалобы и на состояние дорог и тро-
туаров в том же Балабаново-1, но все 
они просто тонули в недовольстве 
жителей районного центра.

Люди присылали фото и видео, на 
которых они пробираются через су-
гробы выше колена, водители отме-
чали, что подняться в горку —  слож-
нейший «квест», да еще и с риском 
для жизни. Все это, конечно, непри-
ятно, но подобные заявления можно 
услышать практически после каждо-
го снегопада. Так почему же в этот 
раз единичные претензии вдруг пре-
вратились в мощную волну негатива? 
Возможно, отчасти вина лежит и на 
сотрудниках администрации, которые 
в последние годы вышли в онлайн, но 
так и не смогли избавиться от чисто 
чиновничьих формулировок в обще-
нии с жителями. Взять для примера 
хотя бы этот пост:

«За  ночь выпало болЦее 20  см 
снега, не прекращается снегопад 
и сейчас. Городские службы горо-
да работают в  усиленном режи-
ме. К сожалению, сразу убрать всю 
территорию физически невозмож-
но, мы делаем все возможное для 
скорейшего устранения послед-
ствий снегопада. Расчистка ве-
дется с учетом приоритетности, 
в первую очередь очищаются ме-
ста рядом с  социальными объек-
тами и наиболее востребованные 
в утреннее время участки дорог. 
Чуть позже техника направится на 
второстепенные дороги».

Слишком уж размытым и громозд-
ким получилось объяснение. Да и сам 
факт, что ответ люди получили в груп-
пе районной, а не местной админи-
страции, где, к слову, даже в обед не 
вышло ни одного поста, посвящен-
ного ситуации на улицах. Люди пош-
ли в другие паблики в поисках хоть 
 какой-то конкретики о работе под-
рядчика. Тут уже в работу включи-
лись сотрудники мэрии, но лучше от 
этого не стало.

«В Боровске с 5 утра работала 
снегоуборочная техника. К 7 утра 
основные улицы и горки были рас-
чищены, в том числе Коммунисти-
ческая, Ленина, Калужская, Мира, 
П. Шувалова. В  связи с  тем, что 
произошла авария на въезде в го-
род, техника, посыпающая доро-
ги песком, уже не смогла въехать 
в город».

«Пескоразбрызгиватель смог по-
сыпать Молчановку и остальные 
горки только к 9 часам», —  гласит 
один из ответов.

И это вызвало еще больше недоу-
мения. Ведь та самая авария, затор-
мозившая уборку города, случилась 
как раз на отсыпанной в первую оче-
редь Коммунистической, что как бы 
сразу намекает на качество уборки. 
Да и случилась она как раз в районе 
7 часов утра, даже чуть позже, а вы-
яснить это очень просто, ведь в ДТП 
попал автобус компании «Боровск- 
Авто», который просто не мог оста-
новиться на злополучной горке.

— Водитель при сотрудниках 
ГИБДД показывал, что даже постав-
ленный на ручник транспорт продол-
жает катиться вниз. Остановить его 
смогли, только поставив под коле-
со металлический «башмак». А в ре-
зультате пострадали люди, один че-

ловек доставлен в ЦРБ с переломом. 
Не ушел первый рейс на Семиче-
во —  просто не смог добраться до 
автостанции. В данном случае вопрос 
возникает даже не к уборке города, 
а скорее к ее отсутствию. Считаю не-
обходимым вызвать подрядчика на 
серьезный разговор о проводимой 
им работе, потому что она, скажем 
прямо, никуда не годится, —  про-
комментировал директор компании 
«Боровск- Авто» Юрий СОЛОВЬЕВ.

РАЗНЫЕ ПОДХОДЫ
Стоит ли говорить, что мнение 

Юрия Ивановича разделяет и боль-
шинство горожан. Одни сразу пред-
ложили администрации уйти в от-
ставку по собственному желанию, 
другие в  ответ на сообщение об 
утренней уборке прислали свои фото 
нечищеных дворов и снятые из ма-
шин видео. Но самым интересным 
выглядит предложение обратиться 
к тому же Соловьеву. Все автобусы 
«Боровск- Авто» оснащены видеоре-
гистраторами, и по их съемке вполне 
можно восстановить полную утрен-
нюю картину состояния дорог.

Но справедливости ради нужно 
прислушаться и к позиции админи-
страции города. Возглавляющая ее 
Анжелика БОДРОВА отметила, что 
ситуация с уборкой города не столь 
критическая, как это может показать-
ся. И в целом напоминает «снежный 
ком», когда одна волна гневных со-
общений тянет за собой все новых не-
довольных комментаторов.

— Город был несправедливо об-
винен из-за случившейся на въез-
де аварии на улице Коммунистиче-
ской. К обеду ее уже просыпали три 

раза, а к 7 утра она была вычищена. 
Но из-за ДТП случился такой резо-
нанс, и пошли жалобы. А между тем, 
к половине восьмого, когда я ехала 
на работу, в городе было чище, чем 
в некоторых других поселениях. Есть 
сложности с уборкой тротуаров, до 
подрядчика эта информация доведе-
на, —  отметила Анжелика Якубовна.

И отчасти это действительно так, 
один громкий прецедент, приковы-
вающий к  себе внимание, толкает 
людей к обсуждению. Отсюда и куча 
фото с жалобами. Добавим сюда «не-
уклюжесть» отвечающих за соцсети 
сотрудников мэрии и получаем «бум». 
Но при этом нельзя отрицать и некое 
объективное зерно.

Например, некоторые боровчане 
проводят сравнение с областными 
дорогами, за которые отвечает ДРСУ 
№ 5. В общем потоке негодования 
в адрес этих проезжих частей можно 
найти только положительные отзывы. 
Будь то дорога на «Этномир», трасса 
«Малоярославец- Боровск» или де-
ревня Кабицыно —  полотно очище-
но буквально до асфальта. Можно 
сказать, что не слишком корректно 
сравнивать организацию, в чьи пря-
мые обязанности входит содержание 
дорог, и  местную администрацию. 
Но в данном случае чиновники так-
же нанимают специального подряд-
чика, который тоже отвечает только 
за наведение чистоты. Но разница 
при этом налицо, а ее секрет кроет-
ся в подходе.

— Если говорить честно, то ситуа-
ция очень тяжелая. Тот результат, что 
имеем сейчас, —  это целиком и пол-
ностью заслуга сотрудников наше-
го ДРСУ. Люди не спали ночь, и про-
должают работать сейчас. В Боровске 
также попросили помочь с  райо-
ном Молчановки, поэтому как толь-
ко техника освободится, направим ее 
и туда, —  рассказал начальник ДРСУ 
№ 5 Федор СЕЧИН днем 14 декабря.

Вот и вся разница. Работать не с 5 
до 7, а практически в круглосуточном 
режиме. Да и выводы из прошлых зим 
эти дорожники сделали, и обновля-
ли свою техническую базу. Напри-
мер, закупили несколько новых КДМ, 
чтобы эффективней справляться со 
снегопадом.

Очевидно, что снежная среда 
(14 декабря) не пройдет для Боровска 
бесследно, а значит определенные 
шаги и меры должны будут приняты. 
А уж к подрядчику или администра-
ции —  покажет время и, должно быть, 
прокуратура Боровского района.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ
ЖИТЕЛИ БОРОВСКА ВОЗМУЩЕНЫ ЖИТЕЛИ БОРОВСКА ВОЗМУЩЕНЫ 
МЕТОДОМ СНЕЖНОЙ УБОРКИМЕТОДОМ СНЕЖНОЙ УБОРКИ

Одним из самых главных вопросов, волнующих жителей 
Боровского района зимой, наряду с отоплением является уборка 
поселений от снега.
В этом году зима начала приходить постепенно, давая 
коммунальщикам время на раскачку, и с первыми снегопадами 
подрядчики справились почти без огрехов. А вот по-настоящему 
серьезные осадки, выпавшие в ночь с 13 на 14 декабря, сразу же 
обернулись проблемами, пускай и не повсеместными.
Тяжелее всего пришлось жителям райцентра, которые буквально 
завалили социальные сети гневными сообщениями.
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ХОРОШИЙ ГОД

?
— Сергей Павлович, год подходит 
к концу. Как его оцениваете в об-

щем —  успешный для муниципалитета?

— У нас в последнее время каж-
дый год успешнее предыдуще-
го. Поэтому считаю, да —  с точки 
зрения развития города мы идем 
вперед.

?
— Положа руку на сердце, Вы счи-
таете, что администрация идет 

вперед быстрее других администраций 
Боровского района: Боровска, Ворси-
на, Ермолина?

— Да. Считаю, что у нас есть пре-
имущество, и оно в том, что мы не 
боимся мечтать. Я имею в виду пла-
нирование на краткосрочный и дол-
госрочный период. У нас плотное 
сотрудничество с администрацией 
Боровского района и правитель-
ством Калужской области, которые 
направляют нам средства на реали-
зацию проектов. Хорошее взаимо-
действие с депутатами городской 
Думы —  они поддерживают наши 
инициативы. Все это приносит свои 
плоды. Потому что, не имея новых 
планов, мы не можем оперативно 
входить в какие программы и до-
стигать результатов.

На нашей территории реализует-
ся много проектов социальной на-
правленности: детский сад, шко-
ла, ФОК, реконструкция стадиона, 
зона отдыха на Страдаловке, сейчас 
планируем ледовую арену. Ждем, 
что нам одобрят включение в про-
грамму Центра культурного разви-
тия. Все это появилось потому, что 
мы грамотно планировали и за счет 
этого получали поддержку области, 
района и города.

?
— Реализовать проект на Стра-
даловке получилось благодаря 

некому жертвоприношению со сторо-
ны администраций совхоза Боровский 
и Ворсино. Это ведь именно им не до-
сталась тех денег, которые дали Ба-
лабанову на строительство «Дивно-
го берега»?

— Регион, выделяя деньги на про-
грамму «Комфортная среда», уста-
навливает конкретные сроки реа-
лизации проектов. Если по  каким-то 
причинам муниципалитет нарушает 
правила или не находит себе подряд-
чика, то деньги у него забирают и от-
дают тем, кто успешно справляется 
с этой задачей. Получилось, что наши 
соседи не смогли освоить выделен-
ные средства, поэтому их передали 
нам. Тут важно, что мы не забирали 
умышленно эти деньги, просто вос-
пользовались в интересах города той 

ситуацией, которая сложилась.
В НУЖНОМ МЕСТЕ

?
— Администрация Боровского 
района заинтересована в разви-

тии всех восьми муниципалитетов, на-
ходящихся на его территории. Одна-
ко, глядя со стороны, а уж тем более 
находясь внутри города, становит-
ся очевидно, что вектор поддержки 
сильно смещен в сторону Балабанова. 
Это происходит из‑за того, что вы тут 
очень инициативные, или потому, что 
город находится в центре Северной 
агломерации?

— Несколько факторов помогают 
Балабанову успешно развиваться. 
Главный заключается в том, что на-
шим предшественникам и нам, уда-
лось сохранить в муниципалитете 
свободные территории в централь-
ной части города для размещения 
объектов. Это упрощает проектиро-
вание и строительство.

Второй фактор —  это работо-
способная команда, которая может 
оперативно и грамотно решать воз-
никающие вопросы.

Конечно, Вы правы, говоря 
о  территориальном расположе-
нии города. Сейчас он является 
центром агломерации Боровского 
района, к нему тянется часть на-
селения соседних муниципалите-
тов —  совхоза Боровский, Ворсина 
и Ермолина. Мы являемся центром 
даже по численности населения, 
это тоже важный фактор. Напри-
мер, когда мы готовили обосно-
вание для проекта ледовой аре-

ны, то региональное Минспорта, 
формируя заявку на федеральный 
уровень, считало численность на-
селения, количество детей, зани-
мающихся спортом. Ведь в данном 
случае, это экономическая модель, 
и если она не была бы эффективна, 
то ее бы не поддержали. Ведь кон-
цессионер заинтересован в том, 
чтобы как можно быстрее вернуть 
вложенные средства, а сделать 
это можно только при спросе на 
предоставляемые услуги. Поэто-
му Ермолино и Боровск не приш-
ли бы по этим показателям. Но 
зато впоследствии жители, в том 
числе этих городов, смогут посе-
щать ледовую арену внутри своего 
района. И именно потому, что Ба-
лабаново самый густонаселенный 
город, администрация района сме-
щает точки акцента в нашу стра-
ну. Ничего плохого мы не делаем, 
оттягивая на себя крупные соци-
альные объекты. С учетом транс-
портной логистики, они удобны 
для большинства жителей наше-
го района.
ПОЕХАЛИ!

?
— В начале недели губернатор 
Калужской области Владислав 

Шапша на своей планерке озвучил тему 
строительства ледовой арены в Ба-
лабанове. Это можно считать подпи-
сью главы региона под тем, что проект 
приземлен и будет реализован. Поэто-

ШИРОКО ШАГАЯШИРОКО ШАГАЯ
Развитие —  это движение, а любое движение должен  кто-то возглавлять. Собственно, от него 
и будет зависеть скорость, широта и итог задуманного. В Балабанове эту миссию выполняет 
глава администрации Сергей Галкин, который за годы работы в городе смог вырасти из 
приезжего москвича- варяга в грамотного и успешного чиновника, знающего муниципалитет 
от центра до окраин.
Его успех, как впрочем и его коллег, измеряется не личными грамотами и благодарностями, 
полученными «сверху». Он в крупных проектах, которые реализует небольшой 
периферийный город, и в доверии жителей. А потому можно уверенно сказать, что Галкин на 
этом пути шагнул дальше своих коллег —  глав городских и сельских поселений Боровского 
района.
В чем секрет успеха его команды? Почему именно Балабаново стало местом 
сосредоточения больших и дорогостоящих проектов? Как закрыть сегодняшние гештальты 
города? Об этом в откровенном интервью на пороге очередных свершений.

СЕРГЕЙ ГАЛКИН О ТОМ, СЕРГЕЙ ГАЛКИН О ТОМ,   
КАК БАЛАБАНОВО ОПЕРЕЖАЕТ СОСЕДЕЙКАК БАЛАБАНОВО ОПЕРЕЖАЕТ СОСЕДЕЙ
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му сейчас уже можно говорить о его 
перспективах.

— Это концессионный объект, 
в строительстве и последующем со-
держании которого будут задейство-
ваны средства федерального и реги-
онального бюджетов, а также самого 
концессионера. Сейчас проходит кон-
курсная процедура, а 23 января дол-
жен быть заключен договор. По про-
екту у нас появится крытая ледовая 
площадка с административным кор-
пусом, а также стандартная открытая 
«коробка». Всесезонная часть будет 
направлена на спорт, в том числе, 
высоких достижений, а открытая —  
на физкультуру. Стоимость объекта 
250 миллионов руб лей, это бюджет-
ные средства. Сколько вложит кон-
цессионер, пока сказать не могу. Но 
к 1 апреля должен быть готов проект, 
тогда и будет известна итоговая сум-
ма. По условиям конкурса, срок сдачи 
конец 2023 года.

?
— Это реальный срок для 
строительства —  год?

— Вполне. Надеяться на этот нам 
позволяет то, что у предполагаемо-
го концессионера на территории 
России уже четыре таких арены. По-
этому у него есть опыт и понимание, 
как необходимо действовать.

?
— Тогда, если один спортобъект 
возможно построить за год, по-

чему два года не могут сдать другой —  
ФОК с бассейном?

— Его строительство 
пришлось на сложное 
время —  взлет цен на 
стройматериалы. Под-
рядчик основные капи-
тальные работы выпол-
нил: построил здание, 
установил дорогостоя-
щее оборудование, но, 
к  сожалению, не вы-
держал экономических 
перепадов. Губернато-
ром области уже при-
нято решение о  сме-
не застройщика. Им 
стало ООО  «Каскад- 
инженеринг», кото-
рое строит в Ермолине 
очистные сооружения —  
миллиардный проект. Показывает 
себя неплохо, поэтому здесь у нас 
есть надежда, что сбоев не прои-
зойдет. 9 декабря был подписан до-
говор, в рамках которого обозна-

чен срок выполнения работ —  183 
календарных дня. Поэтому мы рас-
считываем, что в июне следующего 
года объект будет готов.

— Сейчас оба спортивных объ-
екта в Балабанове будут реализо-
вываться в одинаковой экономи-
ческой ситуации. Но один из них 
концессионный, а второй —  пол-
ностью государственный. Как вы 
считаете, участие частного капи-
тала дает преимущество в сроках 
строительства?

— Я бы не делал акцент на лич-
ную заинтересованность. Ведь 
у подрядчика тоже есть интерес за-
вершить проект и быстрее получить 
свои деньги.
ГАГАРИНСКИЙ ЗАМАХ

?
— В прошлом году в Балабанове 
была открыта пятая школа. А в те-

кущем Вы уже замахнулись на шестую. 
Учитывая перечисленные вами выше 
факторы, не стоит ли опасаться Боров-
ску и совхозу Боровский, что Вы посяга-
ете на их планы по строительству СОШ?

— Пятая школа рассчитана на 
1100 мест. И при сегодняшней чис-
ленности детей школьного возрас-
та в городе, можно было бы еще 
 какое-то время обходиться пятью 
школами.

Но это в том случае, если обра-
зовательный объект построят в Ка-
бицыно, а дети из других населен-
ных пунктов будут учиться в своих 
СОШ. Сейчас в пятой 365 учеников 
из совхоза, 70 из Ермолина и 30 из 

нашего городка. Помимо того, что 
не остается мест на детей, которые 
будут проживать в новом микро-
районе на Гагаринском поле через 
несколько лет, уже сейчас мы име-

ем транспортную проблему в черте 
города на участке автодороги. По 
утрам там столпотворение машин, 
на которых родители везут детей, 
а еще пять «Школьных автобусов».

Новый объект нам понадобится, 
как минимум, в четырехлетней пер-
спективе, с развитием Гагаринско-
го поля.

?
— Когда оно  
начнется?

— Сейчас мы ведем предпроект-
ную подготовку, думаю, в январе 
проект на микрорайон будет готов. 
Там планируется возве-
дение двух жилых ком-
плексов по 75 тыс. кв.м. 
Земля принадлежит 
компании, которая сей-
час строит на ул. Энер-
гетиков мкр. «Петров-
ский». Такое количество 
жилья предусматрива-
ет обязательное нали-
чие социальных объ-
ектов рядом —  школы, 
о которой мы говорили, 
и детского сада, а так-
же необходимую ин-
фраструктуру. Имеется 
ввиду водоснабжение 
и канализование. Та на-
грузка, которая ляжет 
на новые объекты Га-
гаринского поля, долж-
на быть компенсирова-
на застройщиком в рамках платы за 
присоединение: они будут платить 
за это, а «Водоканал» вкладывать 
деньги в реконструкцию.

?
— А каковы планы областного во-
дного монополиста по реанима-

ции очистных сооружений на ул. Дзер-
жинского? Ведь без них городу крайне 
сложно развиваться.

— Сейчас разрабатываем не-
сколько вариантов. Проектом пла-
нировки мы предусмотрели стро-
ительство напорного коллектора 
в «городке», ГП «Водоканал» со 
своей стороны проводит предпро-
ектную подготовку, далее —  про-
ектирование и строительство че-
рез вхождение в  федеральную 
программу.

?
— Выходя на площадку, застрой-
щик должен понимать, что он смо-

жет подключиться к сетям канализова-
ния. Какие сроки Вы ставите для этой 
задачи?

— Застройщик плани-
рует выйти на площадку 
в феврале 2023 года и за-
вершить строительство 
в трехлетний период. Так 
что у нас есть три года на 
реализацию проекта КНС. 
Но у нас еще есть резерв 
на очистных «спички», их 
достаточно для подклю-
чения первой части но-
вого микрорайон. Так что 
сначала пойдем по этому 
пути, а дальше заведем на 
«городок». Туда же мы на-
правим стоки со всего Га-
гаринского поля и улицы 
Гагарина. Этим мы раз-
грузим очистные «спич-

ки», создав условия для подключе-
ния новых абонентов, которые поя-
вится в перспективе строительства 
жилья в центре города —  на улицах 
Комсомольской и Коммунальной.

УДИВЛЯТЬ ДАЛЬШЕ

?
— Вернемся от суровой комму-
налки к прекрасному —  «Дивно-

му берегу». Не буду спрашивать об 
оценке этого проекта, его уже давно 
высоко оценили жители и гости горо-
да. Каковы перспективы дальнейше-
го развития?

— Разработали вторую часть 
проекта и направили его на феде-
ральный конкурс. Мы уже привык-
ли, что за счет региональных и фе-
деральных денег создаем новые 
объекты, поскольку за средства 

местного бюджета позволить это-
го не можем. Поэтому ждем под-
ведения итогов в декабре, победы 
и выделения средств на продолже-
ние благоустройства.

?
— Как грамотный стратег, Вы не 
можете исключать вариант того, 

что удача обойдет стороной. В этом 
случае какова перспектива? Напомнит 
ли муниципалитет Владиславу Шап-
ше его слова о необходимости под-
держки развития территории берега 
Страдаловки?

— Конечно, мы рассчитываем на 
победу. Но если все сложится ина-
че, вернемся к вопросу поддержки 
со стороны региона. К тому же у нас 
есть план привлечения к развитию 
второго берега водоема частно-
го бизнеса. Интерес есть, проекты 
досуговой направленности тоже. 
И тут сразу встает вопрос очистки 
Страдаловки.

?
— В чем подвох: почему за три 
года работы над этим проектом, 

так и не вышли на финишный этап?

— С проектировщиком не повез-
ло. Очень медленно работает, много 
вносится правок, поскольку зако-
нодательство меняется. Но растор-
гнуть контракт и искать нового —  
значит откатиться к нулевой отмет-

ке и опять начинать все сначала. 
Поэтому сейчас нам надо уже в пя-
тый раз предпринять попытку со-
гласования на федеральном уровне 
и потом через региональное Минэ-
кологии вой ти в федеральную про-
грамму очистки рек.
БОЛЬШОЙ ПОТОК

?
— Балабанову грозит еще одно 
масштабное строительство —  

эстакады от трассы М‑3 до А‑108 в гра-
ницах муниципалитета. Жители уже 
сейчас опасаются увеличения транс-
портного потока в центре города.

— Эстакада будет, 
и нам с этим жить. Но 
позицию администра-
ции по данному вопро-
су я озвучивал не раз: 
мы сделаем все необ-
ходимое, чтобы больше-
грузы обходили наш го-
род другими путями, их 
на наших дорогах быть 
не должно! Что касается 
наплыва легковых авто-
мобилей, то не думаю, 
что он будет более мас-
штабным, чем уже есть 
сейчас. Но для подстра-
ховки, в целях снижения 
транзитного движения, 
мы уже ведем работу 
по ограничению скоро-
сти на участке дороги от 
улицы Боровской до по-

ворота на М-3 в районе аэродрома. 
Напомню, что два года назад этот 
отрезок А-108 в границах Балаба-
нова был передан в собственность 
региона, и теперь это не федераль-
ная трасса. Следовательно, уста-
навливать правила движения на 
ней может область. И мы уже ра-
ботаем над тем, чтобы на данном 
участке ограничить скорость до 
40 км/ч. Для водителей, использу-
ющих нашу дорогу в качестве тран-
зита, это неудобно. Поэтому наде-
емся, что такие ограничения тоже 
принесут желаемый нами результат.
ПОЛЕТ НОРМАЛЬНЫЙ!

?
— У Балабанова много планов, 
думаю, озвученные здесь не по-

следние. Не мало ли места вам для по-
лета фантазии?

— Слава богу, достаточно. У нас, 
повторюсь, грамотно выстроена 
работа со всеми ветвями власти: 
областной, районной и внутриго-
родской. Есть хорошие контакты 
с различными федеральными струк-
турами. Нам более чем комфортно 
работать, поэтому мы будем толь-
ко увеличивать число новых важ-
ных для наших горожан объектов 
и развиваться.

 ► Беседовала  
Светлана ЗАЦАРИННАЯ
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Реконструкция дороги «Малояро‑
славец‑ Боровск» в этом году ста-

ла одним из самых долгожданных 
проектов. Необходимость ремонта 
появилась еще в 2021‑м, когда по-
сле весенней распутицы «поплыл» 
нижний слой проезжей части.

Однако с  воплощением проек-
та в жизнь возникли проблемы —  
вышедший на работы подрядчик 
ООО «ДСУ-Инжстрой» не смог уло-
житься в срок, затянув укладку по-
лотна на месяц.

Это привлекло внимание надзор-
ного органа, и прокурор Боровского 
района Хамид Костоев лично выехал 
на место проведения работ. Резуль-
татом этого выезда стало возбуж-
дение дела об административном 
правонарушении. Генеральный ди-
ректор компании оштрафован на 3 
миллиона руб лей.

НАДЗОР

ПОДРЯДЧИКА НА РЕМОНТЕ ТРАССЫ ПОДРЯДЧИКА НА РЕМОНТЕ ТРАССЫ 
«МАЛОЯРОСЛАВЕЦ-БОРОВСК» «МАЛОЯРОСЛАВЕЦ-БОРОВСК» 
ОШТРАФОВАЛИ НА 3 МИЛЛИОНАОШТРАФОВАЛИ НА 3 МИЛЛИОНА

Поселения Боровского района вовсю 
украшают свои территории к Ново-

му году. На прошлой неделе ёлка поя-
вилась в Боровске на площади Ленина. 
В этом году администрация города не 
стала покупать новые украшения, но 
предусмотрительно приобрела их еще 
в прошлом. Поэтому на елочных ветках 
появились новые световые гирлянды.

Прослужили они недолго. Уже в на-
чале этой недели  кто-то оборвал укра-
шение, лишив елку подсветки. Адми-
нистрация пообещала оперативно 
отреагировать: отремонтировать ил-
люминацию и по камерам видеонаблю-
дения вычислить вандалов, написав за-
явление в полицию.

Однако боровчане посчитали такие пла-
ны недостаточными и предложили высечь 
плетьми виновных прилюдно прямо на 
площади. Поскольку подобное наказание 
не предусматривают ни административный, ни 
уголовный кодексы, то идея останется нереа-
лизованной. Хотя понять гнев горожан можно: 
слишком часто в Боровске портят объекты бла-
гоустройства из-за наличия лишней силы и от-
сутствия интеллекта.

Официальное открытие елки с  детским 
праздником для детей и визитом Деда Мороза 
в городе запланировали на 17 декабря. Остает-
ся надеться, что к этой дате гирлянду не порвут 
вторично и администрации не придется опять 
проводить свой новогодне- расследовательный 
квест.

НУ И НУ!

БОРОВЧАНЕ ТРЕБУЮТ ВЫСЕЧЬ ВАНДАЛОВБОРОВЧАНЕ ТРЕБУЮТ ВЫСЕЧЬ ВАНДАЛОВ

ТЁТЯ ЛЮБА, ДАВАЙ!ТЁТЯ ЛЮБА, ДАВАЙ!
Одна из таких историй случилась в Боровском 
районе. Но она не с печальным концом. 
Скорее, это поучительный рассказ- памятка 
о том, что пенсионеры способны 
существовать на прожиточный 
минимум, а отсутствие 
современных гаджетов 
сохраняет накопления 
не хуже швейцарского 
банка.

«ВДОВА ОНАССИС»
Есть у меня приятель Валерка. У него 

есть тетушка Люба. А у нее, как недав-
но выяснилось, есть полтора миллиона. 
Сумма неточная, и вполне вероятно, что 
бабуля гораздо богаче. Нет, она не мать 
олигарха и не старушка- процентщица. 
Обычная такая российская пенсионерка 
в возрасте 70 с хвостиком лет.

Как рассказывает приятель, в семье 
ее зовут «вдова Онассис», и прозвище 
это она получила от своих сестер еще 
когда была при муже —  тоже впол-
не обычном российском пенсионере. 
Просто тетушка Люба всегда имела 
накопления, и ее не сломили даже не-
однократные потери денег в различ-
ных финансовых фондах. Женщина 
закалила себя, пройдя через «МММ», 

«Чару» и еще парочку сомнительных 
афер, которыми кишили 90-е. В общем, 
как шутят в семье моего приятеля Вале-
ры, помогла всем! Каждый раз остава-
лась в проигрыше, сетовала, что денег 
нет, но при этом вновь открывала вкла-
ды и позволяла родным «перехватить» 
у нее недостающую сумму на покупку 
машины и техники помельче.

— Если тетя Люба говорит, что у нее 
денег нет, значит она добралась до 
предпоследнего мешка с деньгами, —  
шутит мой приятель.

Откуда у старушки деньги? Оттуда, 
откуда и у всех остальных пенсионе-
ров —  от государства. Доход не слиш-
ком большой, порядка 20 тысяч в месяц. 
Но после оплаты коммунальных расхо-
дов и денег на провизию, она все «лиш-

ние» средства откладывает в загашник. 
Экономит по-черному. Покупает все са-
мое дешевое и строго по списку.

— Мы ей говорим: «Зачем эконо-
мишь на себе на старости лет? На тот 
свет не заберешь!» А она отвечает, что 
хочет, чтобы ее по-человечески похо-
ронили. Говорим: «У нас в Калужской 
области нет таких ритуальных фирм, 
чтобы на Кадиллаке возили». А она 
смеется, но продолжает экономить.

В общем, о том, что у тетушки Любы 
есть деньги, знали все. Но сколько 
именно, прояснили только тогда, когда 
Валерка «загремел в полицию».
БЕЗ СУДА И СЛЕДСТВИЯ

Примерно месяца два назад Валерка 
узнал, что тетушка Люба его любит. Прям 

очень! Аж на полтора миллиона руб лей. 
И случилось это весьма неожиданно для 
него и вполне банально для каждого сле-
дователя ОБЭП.

Зазвонил телефон! Причем, не мобиль-
ный —  его, говорит приятель, у тети нет. 
На том конце провода женский голос:

— Помоги! Срочно нужны деньги! Сын 
в милиции, говорят посадят!

Тетя Люба опешила, даже спрашивать 
не стала, что случилось. И зная, что пле-
мянник у нее один, поняла —  звонит се-
стра Валентина.

— Валя, ты? —  спросила бабуля.
— Я! Кто еще? Некогда разговаривать, 

деньги нужны! —  ответил женский голос. —  
Срочно переведи мне! 600 тысяч надо!

— А хватит? —  заботливо поинтересо-
валась тетя Люба.

— Не знаю. Может и не хватит!
— Может сразу полтора дать?
— Давай, верну, если не понадобят-

ся! Сейчас тебе номер продиктую, куда 
переводить.

И тут тетя Люба запереживала, по-
скольку никуда перевести она не мог-
ла —  нет у нее смартфона. А потому 
приняла резкое и волевое решение —  
позвонить внучке, чтобы та приехала 
и помогла. Ответила «Подожди!», по-
ложила трубку и набрала номер внуч-
ки Даши.

— Дашка, как услышала, чуть с ума 
не сошла. Говорит: «Бабушка! Ты чего! 
Это же мошенники!». А она не повери-
ла, пока сестра мне не позвонила и не 
сказала, что я в полиции, и за меня гото-
вят выкуп в полтора миллиона, —  сме-
ется Валерка.

Вечером вся семья собралась дома 
у «вдовы Онассис». Дорогой, во всех 
отношениях, Валерка, тоже.

— Прочитали ей лекцию. Сестрам 
(и моей матери) —  тоже урок! Потом ре-
шили попить чай. Открываю шкаф, а там 
сухари  какие-то. Спрашиваю: «Опять 
экономишь?» А она мне: «Денег нет!».
 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

НАЧЕКУ

ПОУЧИТЕЛЬНАЯ ИСТОРИЯ О ТОМ, ПОУЧИТЕЛЬНАЯ ИСТОРИЯ О ТОМ, 
КАК БАБУЛЯ СПАСЛА ПЛЕМЯННИКА КАК БАБУЛЯ СПАСЛА ПЛЕМЯННИКА 
И ПОЛТОРА МИЛЛИОНАИ ПОЛТОРА МИЛЛИОНА
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Капитальный ремонт 
боровской ЦРБ дол-

жен был завершить-
ся еще в конце сентя-
бря, но отвечающий за 
работу подрядчик за-
тянул все мыслимые 
сроки работ. Ситуация 
выглядела совсем кри-
тичной, но в  ноябре 
сюда вывели нового 
субподрядчика.

Главврач ЦРБ Ната-
лья ОГОРОДНИКОВА тог-
да выражала надежду, 
что эта компания сможет 
сдвинуть процесс с мерт-
вой точки, и эти прогнозы 
оказались верными.

На прошлой неде-
ле ЦРБ посетила обще-
ственная комиссия, кон-
тролирующая ход работ. 
Перемены стали заметны 

буквально в всем, и если 
раньше в  помещениях 
можно было найти лишь 
5–6 рабочих, сейчас 
здесь трудится порядка 
30 человек практически 
круглосуточно. Да и сами 
кабинеты стали менять-
ся на глазах, приобретая 
вполне жилой вид, а не 
встречая проверяющих 
голыми стенами.

Конец ноября и первая 
половина декабря тра-

диционно остаются вре-
менем разгула ОРВИ. Се-
зонные заболевания «ко-
сят» боровчан каждый 
год, и образовательные 
учреждения в этом плане 
являются одним из самых 
наглядных показателей 
ситуации.

— На прошлой неделе 
у нас по району ушли на 
дистанционку 73 класса, 
а в понедельник к ним до-
бавилось еще три. Про-
цесс это сезонный, по-
этому панику не подни-

маем. Одни классы уже 
в ближайшее время вер-
нутся к привычной схеме 
работы, другие наоборот 
начнут заболевать, с этим 
ничего не поделаешь, —  
отметила начальник от-
дела образования райо-
на Наталья КУСТОВА.

Решение о  переводе 
на дистант принимается, 
если заболело 20% обу-
чающихся, чтобы не под-
вергать риску здоровье 
остальных ребят. Поэто-
му о повальном заболева-
нии речи не идет, но сам 
по себе отголосок «пан-
демийных» годов вы-

зывает много негатива 
у родителей.

Рост заболеваемости от-
мечают и в ЦРБ. А главврач 
Наталья ОГОРОДНИКОВА 
отметила, что особенно 
плохо приходится людям, 
до этого переболевшим ко-
ронавирусной инфекцией.

— На прошлой неделе 
диагноз ОРВИ поставили 
441 жителю Боровского 
района. При этом наибо-
лее тяжелое течение за-
болевания и осложнения 
наблюдаются у  тех, кто 
ранее переболел кови-
дом, —  рассказала Ната-
лья Владимировна.

В ПРОЦЕССЕ МЕРЫ

Новые медпункты помогают жи-
телям сельских поселений полу-
чать консультацию на месте, не 
проделывая долгий путь до Боров-
ска или Балабанова.

Вот только само по себе откры-
тие и создание этих объектов —  
процесс довольно непростой.

В этом году до января должны 
заработать новые ФАПы в Крив-
ском и Митяево, но у медиков уже 
есть планы на 2023-й. Первой «ла-
сточкой» станет фельдшерский 
пункт в деревне Серединское, над 
которым уже начались работы.

С работой по открытию ФАПов 
в деревнях у Асеньевского есть 
не самый богатый, но яркий опыт. 
Речь, конечно же, об открытии та-
кого пункта в самой центральной 
усадьбе поселения.

В уже далеком 2018-м году на-
чать прием медики должны были 
еще осенью, но в итоге случилось 
это лишь в январе 2019-го.

Да и текущий год в целом на-
глядно показывают, что открытие 
ФАПа —  дело непростое. Саму по 
себе модульную конструкцию со-
брать недолго, да и с подведением 
коммуникаций, как правило, хло-
пот не возникает, ведь место под 
будущий медпункт сразу выбира-
ют с учетом всех потребностей. 
Сложности появляются на более 
поздних этапах, когда речь заходит 
о закупке и доставке необходимого 
оборудования, прохождения всех 
экспертиз и получении лицензии.

Сейчас в Боровском районе гото-
вятся к открытию два новых ФАПа —  
в Кривском и Митяево. Медики учли 

опыт прошлых лет, поэтому обеща-
ний открыть их к конкретному числу 
не давали, лишь отметив, что до кон-
ца года объекты заработают.

Расчет получился верный, сей-
час в ЦРБ ждут ответа от Роспо-
требнадзора, и после этого спе-
циалисты смогут начать прием. 
Оставшихся в 2022-м двух недель 
на это должно хватить.

С учетом всего этого нет ничего 
удивительного, что работу по про-
грамме на следующий год начали 
уже сейчас. И первыми в очереди 
будут жители деревни Серединское.

Этот населенный пункт в СП «Асе-
ньевское» переживает своеобраз-
ный «ренессанс». Ранее здесь про-
шел капитальный ремонт Дома куль-

туры, теперь дошла очередь и до 
организации медицинской помощи.

— На самом деле вопрос о не-
обходимости ФАПа здесь назрел 
уже достаточно давно. Сере-
динское —  крупная деревня, но 
раньше ее частенько обходили 
стороной, когда речь заходила 
о больших проектах. Поэтому со 
своей стороны решение открыть 
здесь ФАП мы со своей стороны 
полностью поддерживаем, —  
отметила глава администрации 
поселения Ирина ЖИЛЬЦОВА.

Сам по себе «вагончик» мест-
ные жители до следующего года 
не увидят, поскольку строители 
пока занимаются лишь подгото-
вительной частью работ.

— Выйти на объект сейчас было 
инициативой подрядчика. Немно-
го изменились технологии по-
стройки пунктов —  раньше они 
ставились на бетонную плиту, те-
перь требуется пробурить и под-
готовить сваи. Поэтому занимать-
ся этим решили сейчас, до первых 
серьезных заморозков, —  от-
мечает главврач ЦРБ Наталья 
ОГОРОДНИКОВА.

В  данной ситуации подход 
к проекту можно назвать разум-
ным. Наталья Владимировна также 
почеркнула, что в планах открытие 
медпункта в Серединском стоит на 
март месяц, и с учетом уже нача-
тых работ озвученные сроки вы-
глядят вполне реальными.

МЕДИЦИНА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

В СЕРЕДИНСКОМ ПОЯВИТСЯ НОВЫЙ ФАПВ СЕРЕДИНСКОМ ПОЯВИТСЯ НОВЫЙ ФАП
Строительство и открытие 
новых ФАПов в Боровском 
районе остается 
самым приоритетным 
направлением 
в вопросе о доступности 
медицинской помощи.

НОВЫЙ СУБПОДРЯДЧИК ПОМОГ НОВЫЙ СУБПОДРЯДЧИК ПОМОГ 
С РЕМОНТОМ БОРОВСКОЙ ЦРБС РЕМОНТОМ БОРОВСКОЙ ЦРБ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 76 КЛАССОВ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 76 КЛАССОВ 
УШЛИ НА ДИСТАНЦИОНКУУШЛИ НА ДИСТАНЦИОНКУ
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ХОРОШИЙ РЕЗУЛЬТАТ

В последние годы Ермолино все 
дальше уходит от ярлыка самого про-
блемного поселения Боровского рай-
она. Муниципалитет развивается, что 
видно не только по проектам бла-
гоустройства, но и другим важным 
изменениям.

Поэтому, начиная свой видеоот-
чет, мэр города Евгений Гуров за-
шел «с козырей», сразу напомнив 
жителям о том, чего администрации 
удалось достигнуть в партнерстве 
с «Калугаоблводоканалом».

— В районе улицы Кирова было за-
вершено строительство станции очист-
ки воды, благодаря чему поступающий 
ресурс теперь будет соответствовать 
всем нормативам. Продолжается рекон-
струкция очистных сооружений, и был 
завершен ремонт аварийной КНС на 
улице Урицкого, —  рассказал Евгений 
Александрович.

В том, что именно эта сфера 
у главы администрации города 
стоит на первом месте, ничего 
удивительного нет. Ведь имен-
но канализация и вопросы во-
доснабжения по сути и явля-
лись причиной «дурной славы» 
Ермолина. И то, что в послед-
нее время аварийность заметно 
снизилась для поселения, имеет 
особенную важность.

Вторым по значимости пунктом, 
учитывая, то за окном декабрь, ста-
ло отопление. В этой сфере тоже было 
сделано немало. Проведен ремонт 
кровли на центральной котельной, 
бака-накопителя, завершаются рабо-
ты на котле в ОПХ. Также все объекты 
отопления оснастили сигнализацией.

Не забыли в этом году и про про-
грамму «Комфортная среда». Причем 
в этот раз помимо главного проекта 
привели в порядок и две придомо-
вых территории —  по улице Гагари-
на, 12 и Мичурина, 9-А. Учитывая, что 
этом году федеральная инициатива не 
распространялась на дворы, результат 
вызывает удивление. Но на самом деле 
по «комфортке» эти объекты шли лишь 
условно, а работы велись на средства 
местного бюджета.

— Это случилось потому, что в про-
шлом году подрядчик отказался от про-

ведения работ и с ним был расторгнут 
контракт, а компания внесена в «чер-
ный список». Мы обещали жителям 
довести эти проекты до конца и слово 
свое сдержали, —  пояснил Гуров.

Самым же важным проектом года 
и одним из ярких во всем Боровском 
районе в целом, стало строительство 
фонтана на центральной площади го-
рода. Вернуть объект, который, когда 
здесь был, горожане просили давно, 
и наконец получили желаемое. Правда, 
вместо того, чтобы просто восстановить 
старый фонтан, чиновники пошли даль-
ше, и теперь здесь красуется современ-
ный объект, который в весенний и лет-
ний периоды должен стать главной точ-
кой притяжения для ермолинцев.
МЕСТНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Но самой интересной частью таких 
общений с горожанами всегда оста-
ются вопросы жителей. И ермолинцы 
воспользовались представившейся 
возможностью по полной.

Часто бывает, что поднимае-
мые пользователями темы не от-
носятся к компетенции местных 
органов власти, но в этот раз 
большинство вопросов каса-
лись как раз «внутренней кух-
ни» Ермолино.

Например, ситуация с водо-
снабжением улицы Островско-
го. В этом году именно она стала 
одной из самых «горячих точек» 
города. Люди устали жить без 
надлежащего комфорта, и про-
сят администрацию решить на-

болевший вопрос с под-
ключением к сетям.

Организовать встречу с на-
селением обещали в декабре, 
и как отметил Гуров, ждать го-
рожанам осталось недолго.

— Собрание с жителями по 
разъяснению ситуации с  за-
ключением договоров обяза-
тельно состоится. Мы развеси-
ли объявления и 18-го декабря 
в 12:00 проведем встречу. Так-

же пригласим «Калугаоблводоканал», 
чтобы дали всею необходимую инфор-
мацию и ответили на вопросы, —  рас-
сказал Евгений Александрович.

Сообщение о готовящейся встре-
че также появилось в группе админи-
страции города в «ВКонтакте», чтобы 
люди точно не пропустили долгождан-
ное собрание.

Еще один вопрос, можно сказать, 
отражает «тренды» всего Боровско-
го района в последнее время. Местные 
власти все чаще обращают внимание 
на инфраструктуру, которая может 
заинтересовать подростков. Предпо-
чтение в этом направлении отдается 
скейт- паркам. Один объект уже есть 
в Балабанове, а в следующем году 
в рамках «Комфортной среды» должен 
появиться и в Ворсине. Также планы 

есть у администрации Боровска, а те-
перь к списку добавилось и Ермолино.

Во время прямого эфира Евгения 
Александровича спросили о том, будет 
ли администрация размещать скейт-
парк на территории стадиона, но гла-
ва пояснил, то у чиновников другие 
планы.

— Мы рассматривали этот вопрос, 
и сейчас есть проект, но мы его 
«посадим» не на территории 
стадиона «Труд». В этом году на 
центральной площади города по-
явился фонтан, а в дальнейшем 
мы планируем продолжить рабо-
ты по благоустройству парковой 
зоны, где и хотим разместить объ-
ект, —  отметил Гуров.

Были и более локальные жа-
лобы вроде сноса старых сара-
ев или ненадлежащего качества 
уборки площадки, где в районе 
ОПХ разместили елку для детей. 
Все подобные замечания Гуров 
взял в работу.

К слову, подготовке к новогодним 
праздникам в Ермолине уделили осо-
бое внимание. В каждом районе го-
рода установили свою вечнозеленую 
красавицу, а также запустили сразу 
два катка: один на городском стади-
оне «Труд», а вторая площадка в Ру-
синово (она стала первой «короб-
кой», открывшейся во всей Калуж-
ской области.

 ► Семен ФРОЛОВ

ОТЧЕТ

В последнее время складывается впечатление, что чиновники 
Боровского района распробовали современные технологии. Теперь 
помимо традиционных отчетов зимой главы администраций начали 
общаться с жителями и в онлайн-формате. 
Так, в конце лета и в начале осени подводили итоги работы за полгода, 
а сейчас стартует «новый сезон», в котором охватят результаты за весь 
2022-й год.
Первым 8-го декабря в эфир вышел глава администрации Ермолина 
Евгений ГУРОВ, который рассказал, каким стал для ермолинцев 
уходящий год, а также ответил на вопросы горожан.

ЗАДАННЫМ КУРСОМЗАДАННЫМ КУРСОМ
ЕВГЕНИЙ ГУРОВ ПОДВЕЛ ИТОГИ ЕВГЕНИЙ ГУРОВ ПОДВЕЛ ИТОГИ 
УХОДЯЩЕГО ГОДА И РАССКАЗАЛ О БУДУЩЕМУХОДЯЩЕГО ГОДА И РАССКАЗАЛ О БУДУЩЕМ
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Николай Калиничев, как 
обещал, продолжает 

встречаться с депутатами 
поселений, входящих в со-
став Боровского района. 
Вчера он побывал в Ворсино.

— Спектр вопросов самый 
широкий —  от охраны поряд-
ка на улицах до необходимо-
сти строительства ФОКа.

Отметил для работы 19 во-
просов. Многие из них требу-

ют решений не толь-
ко на муниципаль-
ном и региональном 
уровне, но и измене-
ний в федеральном 
законодательстве. 
К примеру, вопрос 
обращения с  до-
машними животны-
ми и их бродячими 
«собратьями», —  
прокомментировал 
Калиничев.

Теперь озвучен-
ные темы будут по-
степенно вопло-
щать в жизнь. Для 
этого вместе с мест-
ным главой админи-
страции Алексеем 
Гераськиным, со-
ставят дорожную 
карту.

ЕСТЬ КОНТАКТ

ЛИЧНОЕ

ПАМЯТЬ

Участником патри-
отического про-

екта «Парта героя» 
стала четвертая ба-
лабановская шко-
ла. Здесь в кабинете 
истории появилась 
парта, посвящен-
ная пионеру‑ герою 
Ване Андрианову. 
На ней фотография 
Ивана Федорови-
ча, его биография 
и  описание подви-
га, который он со-
вершил на терри-
тории Боровского 
района, а точнее на 
месте сегодняшнего 
Гагаринского поля 
в Балабанове.

Кстати, улицу бу-
дущего микрорайона 
уже назвали в честь 
Андрианова, а по до-
рогам внутри райо-
на ездит его имен-
ной пассажирский 
автобус.

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ 
УЗНАЛ, ЧТО ХОТЯТ УЗНАЛ, ЧТО ХОТЯТ 
ДЕПУТАТЫ В ВОРСИНОДЕПУТАТЫ В ВОРСИНО

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НЕ ЭКОНОМИТ НА КОТЕНИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НЕ ЭКОНОМИТ НА КОТЕ

«ПАРТУ ГЕРОЯ» ПОСВЯТИЛИ «ПАРТУ ГЕРОЯ» ПОСВЯТИЛИ 
ПИОНЕРУ-ГЕРОЮ ВАНЕ АНДРИАНОВУПИОНЕРУ-ГЕРОЮ ВАНЕ АНДРИАНОВУ

12 декабря, в День конструк-
ции РФ, в Калужской обла-

сти торжественно вручали па-
спорта школьникам, достигшим 
14‑летия. Мероприятие прошло 
и в Боровском районе, участие 
в нем принял сам глава район-
ной администрации Николай 
Калиничев.

После торжественной церемо-
нии по домам не разошлись —  
общались. Обсуждали «острые» 
темы, такие как очистка Протвы 
и благоустройство городов, и лай-
товые —  о домашних животных.

Глава района рассказал, что 
у него есть кот, но фотографий 
питомца в телефоне не оказа-
лось, поэтому Калиничев пообе-
щал позже выложить в сеть фото 
усатого.

Позже обещанный снимок по-
явился, и уже не только школь-
ники смогли оценить роскошный 
вид рыжего кота, на котором, судя 
по упитанным щекам, хозяин не 
экономит.

К слову, это тот случай, ког-
да домашний питомец похож на 
своего хозяина —  взгляд один 
в один.
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СДК ДЕРЕВНИ АСЕНЬЕВСКОЕ
21 декабря 15:00 —  мастер- 

класс «Белые снежинки».
29 декабря 11:00 —  театрали-

зованное представление «В но-
вогодний лес за сказкой».

СДК ДЕРЕВНИ СЕРЕДИНСКОЕ
16 декабря 16:00 —  мастер- 

к ласс «Мастерская Деда 
Мороза».

21  декабря 16:00 —  лите-
ратурный час «Здравствуй, 
зимушка-зима».

23 декабря 16:00 —  выставка 
рисунков «Новогодняя сказка».

27 декабря 12:00 —  развле-
кательная программа «Зимние 
забавы»

СДК ДЕРЕВНИ БОРИСОВО
16 декабря 14:00 —  литера-

турный час «Волшебница зима».
20 декабря 16:00 —  мастер- 

класс «Мастерская Деда Мороза»
27  декабря 14:00 —  позна-

вательная программа «Зимние 
сказки из бабушкиного сундука».

АФИША АФИША 
МЕРОПРИЯТИЙ МЕРОПРИЯТИЙ 

СП «АСЕНЬЕВСКОЕ»СП «АСЕНЬЕВСКОЕ»

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

16+16+
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Р
е
к
л
а
м

а
.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

23 декабря
Новогодний сказочный балет для 
всей семьи «Щелкунчик». Начало 
в 19.00 час. 0+

24 декабря
Спектакль артистов Московского 
театра Евгения Вахтангова 
«Карлсон» 0+
Начало в 12.00 час.

24 декабря
Впервые в Обнинске! Органный 
концерт. Лауреат международных 
конкурсов Эльнора Гросс. 6+
Начало в 18.00 час.

25 декабря
Детское представление «Цирк Деда 
Мороза» 0+
Начало в 12.00 час.

04 января
ЁЛКА. Щенячий дозор спасает 
Новый год. 0+
Начало в 12.00 час.

05 января
Новогодний гала-концерт «Легенды 
ВИА 70–80-х»
Начало в 18. 00 час. 6+

08 января
Заслуженный артист России Виктор 
Зинчук.
Презентация нового альбома. 6+
Начало в 18. 00 час.

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

Ре
кл

ам
а.

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама


